

Erreichung greifbarer Ergebnisse zu nutzen, die sowohl den Klasseninteressen der Werktätigen als auch den nationalen Interessen eines jeden Volkes und den Interessen des Fortschritts der gesamten Menschheit entsprechen.

Die auf der Konferenz vertretenen kommunistischen und Arbeiterparteien treten für einen konstruktiven Dialog mit allen demokratischen Kräften unter voller Wahrung der Eigenständigkeit und der Selbständigkeit aller dieser Kräfte ein, um zu einer fruchtbaren Zusammenarbeit im Kampf für Frieden, Sicherheit und sozialen Fortschritt zu gelangen. Sie wenden sich an die Arbeiterklasse, die Bauern, die Mittelschichten, die Vertreter von Wissenschaft und Kultur, die Frauen, die Jugendlichen, an alle fortschrittlichen, demokratischen und friedliebenden Kräfte und Parteien, an die demokratischen Massenorganisationen, ihre Anstrengungen im Interesse einer friedlichen Zukunft und des Aufblühens aller Nationen und Völker unseres Kontinents zu verstärken.

Es sind mehr als drei Jahrzehnte seit dem großen Sieg über den Faschismus vergangen. Die Umwandlung Europas in einen Kontinent dauerhaften Friedens wird zur höchsten Ehrung für alle diejenigen, die für diesen Sieg gekämpft haben und ihr Leben lassen mußten. Die an der Berliner Konferenz teilnehmenden kommunistischen und Arbeiterparteien sind überzeugt, daß die Verwirklichung der auf ihrem Treffen gewiesenen großen Ziele den Interessen aller Völker entspricht und ein wichtiger Beitrag für die Sache des Friedens, der nationalen Unabhängigkeit, der Demokratie und des Sozialismus auf dem ganzen Erdball sein wird.

Berlin, den 30. Juni 1976

**Telegramm des Zentralkomitees der SED,
des Staatsrates und des Ministerrates der DDR
zur Gründung der Sozialistischen Republik Vietnam**

Teure Genossen!

Anläßlich der Gründung der Sozialistischen Republik Vietnam übermitteln wir im Namen des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, des Staatsrates, des Ministerrates und des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik Ihnen, dem Zentralkomitee der Partei der Werktätigen Vietnams und dem vietnamesischen Volk die herzlichsten Glückwünsche und brüderlichen Grüße.

Wir beglückwünschen Sie, teure Genossen, zu Ihrer einmütigen Wahl als Repräsentanten der mit der Deutschen Demokratischen Republik brüderlich verbundenen Sozialistischen Republik Vietnam.

Mit der Schaffung eines einheitlichen sozialistischen Vietnam wird eine neue